

EL PRESTIGIO DE LEER

LUIS GARCÍA MONTERO POETA

Premio Nacional de Literatura en 1994, recibe en unos días su nombramiento como profesor emérito de la universidad de Mar del Plata

«Creo que somos muchos los que empezamos por la contraportada»

«El debate real está en hacer un buen periodismo, da igual en el soporte que vaya, papel o digital»

:: ANGELES PEÑALVER

✉ mapenalver@ideal.es

GRANADA. Luis García Montero contesta al teléfono allende los mares; responde la entrevista desde Santiago de Chile, donde participa en el Festival de Poesía. En unos días hará la maleta para recibir en Argentina su nombramiento como profesor emérito de la universidad de Mar del Plata. Una actividad incesante acompaña a diario a este universal granadino; mientras, entre sus recuerdos cotidianos, al hablar del pasado lejano, aparece la imagen de su padre leyendo sosegadamente el IDEAL en la sobremesa. **¿Y usted, también es lector ha-**

bitual de prensa?

–Sí, me gusta levantarme temprano y bajar a por la prensa. Como cuatro o cinco periódicos cada día, me divierte mucho comparar las informaciones según el medio en el que salen publicadas.

–¿Desde cuándo tiene el hábito de leerlos?

–De niño leía el IDEAL, que era lo que había en casa. Recuerdo los chistes de Miranda y los dibujos de Villar Yebra. De adolescente y en la Universidad empecé a comprar 'El País'.

–¿Tiene algún ritual asociado al periódico?

–Yo no hago una lectura ordenada, primero busco a los columnistas que más me gustan, como Nacho Escolar, Millás, Manuel Alcántara (IDEAL) o mi mujer, Almudena Grandes. Creo que somos muchos los que empezamos por la contraportada. Luego, voy al principio, a la portada, y empiezo a repasar las noticias.

–¿Es también consumidor de



Luis García Montero admira a columnistas como Millás o Manuel Alcántara. :: IDEAL

prensa a través de las ediciones digitales?

–Bueno, a mí me gusta el papel, en los digitales suelo buscar algo en concreto; sin embargo al papel acudo a encontrarme cosas. La gente suele hacer una lectura más atenta en papel que en el digital. A un mismo artículo mío, por ejemplo, le llegan comentarios por Internet que me dicen que

me he vuelto de derechas o que estoy más extremista que nunca. Creo que eso es fruto de lecturas salpicadas y rápidas. En el formato tradicional la lectura es más meditativa y pausada. En el papel lo ves todo y te metes en el mundo del periódico.

–¿Cree que lo digital sustituirá al papel?

–Ese es un falso debate. Son com-

patibles. La cuestión real está en hacer un buen periodismo, en jerarquizar y abordar la realidad con calidad, independientemente del soporte. Los hábitos van a potenciar el digital, sin duda; pero a mí me gustaría que se conservara el papel. Para ello es necesario que los diarios en papel ofrecieran más análisis y artículos de fondo, más allá de los simples titulares.

Granada se consolida como destino español para el turismo idiomático

:: R. I.

GRANADA. Medio centenar de touroperadores extranjeros 'venderán' Granada para aprender español. La provincia, junto con Salamanca, Barcelona y Sevilla, es uno de los destinos españoles preferidos para el turismo idiomático. De ahí que un total de 46 touroperadores y mayoristas de viajes internacionales estén visitando la provincia –del 28 al 30 de octubre– para conocer el potencial en el segmento del turismo idiomático y la oferta complementaria.

La singularidad de esta promoción, organizada por el Patronato Provincial de Turismo de Granada, radica en que los profesionales visitan la capital y varias comarcas, contactan personalmente con las escuelas y centros especializados en la enseñanza del español para extranjeros y están pudiendo, asimismo, conocer 'in situ' la oferta turística comple-



Una de las visitas de los 46 touroperadores a Granada. :: R. I.

mentaria que luego venderán a sus clientes.

Los profesionales están realizando visitas guiadas a Loja, Motril, Salobreña, Almuñécar, Vélez de Benaudalla, la Alhambra y el barrio de El Realejo, en el que se ubica el prestigioso Centro de

Lenguas Modernas de la Universidad de Granada.

España es uno de los países más solicitados por los estudiantes extranjeros, no solo por la creciente importancia y difusión del español, sino por la buena imagen con que cuenta el país en cuanto a ofer-

ta de ocio, clima y gastronomía. La vicepresidenta del Patronato Provincial de Turismo de Granada, Marta Nievas, explica: «Granada, junto a Salamanca, Sevilla y Barcelona, es una de las provincias que más atraen al turismo lingüístico. En nuestra provincia, el origen de los estudiantes es mayoritariamente alemán y escandinavo aunque también hay un notable número de británicos, norteamericanos e incluso japoneses. La edad de los turistas oscila entre los 18 y los 30 años y el nivel de gasto que realizan se mueve entre los 800 y 1.200 euros al mes».

28 centros

En su opinión, en la provincia estudiar español y otros idiomas puede «resultar una tarea sencilla, enriquecedora e, incluso, divertida». La diputada explica: «Disponemos de 28 centros formativos y academias de notable prestigio concentradas en la capital y en la Costa Tropical. Además, por su gran tradición universitaria, cultural y su completa oferta de ocio, la provincia granadina invita al estudiante a participar activamente de los hábitos de vida españoles, incentivando así el aprendizaje de nuestra lengua».

El aeropuerto Federico García Lorca programa 128 vuelos para el puente de Todos los Santos

:: R. I.

GRANADA. Las compañías aéreas han programado 128 vuelos en el aeropuerto Federico García Lorca (FGL) Granada-Jaén para atender la demanda que se genera durante el puente de Todos los Santos. Estas conexiones van a ser operadas entre ayer y el próximo miércoles, y se han ofertado plazas para 19.322 pasajeros. De acuerdo con los datos facilitados por las aerolíneas, las jornadas con más vuelos han sido, precisamente, las de ayer. Le siguen el martes y el miércoles, con 30, 23 y 20 movimientos, respectivamente. Para esas fechas, los asientos puestos a disposición de los viajeros ascienden a 4.790, 3.529 y 3.058. En cuanto al resto de las jornadas, la actividad será bastante homogénea en el aeropuerto, al estar previstos 19 vuelos para hoy y 18 para el domingo y el lunes.

«He perdido el Erasmus y la plaza en la Universidad»

La alta demanda de matrículas en la UGR deja sin opciones a alumnos que quieren entrar en licenciaturas tras terminar sus diplomaturas

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Aún no se cree lo que le ha pasado. Después de un mes de clases en Roma, en la Facultad de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad de La Sapienza, ha tenido que hacer las maletas y volver a Granada. No ha regresado al centro del campus de Cartuja donde ha estudiado la diplomatura de Biblioteconomía: Josefa González Torrealba se ha quedado sin plaza en la Universidad de Granada (UGR). La gran demanda que ha habido este curso en los grados -diplomaturas y licenciaturas- y en los segundos ciclos ha provocado que por primera vez en la facultad, ahora de Comunicación y Documentación, estudiantes que han cursado la diplomatura no puedan continuar su estudios en la licenciatura.

Josefa González es una de los quince alumnos que se han visto afectados. Desde la primavera sabía que había conseguido una plaza en el programa Erasmus para estudiar en el curso 2011/2012 en Roma, pero al no lograr plaza en la Universidad granadina la ha perdido. «Llegué el día 26 de septiembre a Roma y ya había asistido a varias clases, hecho el contrato de alquiler y me había instalado, pero estos últimos días mi coordinadora me había advertido que si no tenía plaza en la Universidad de Granada no

podía continuar», se lamenta Josefa. Volvió a Granada el día 25. Su periplo en el programa de movilidad no ha durado ni un mes y ahora aún no da crédito. «Es increíble».

No ha perdido solo la posibilidad de estudiar en Roma y la plaza en la UGR; también puede quedarse sin la beca del Ministerio de Educación en el caso de que no pueda matricularse en la convocatoria extraordinaria en alguna carrera en la Universidad. Por eso, Josefa está pensando ahora en matricularse en algún segundo ciclo en Almería. En la lista de espera en el segundo ciclo de Documentación en Granada se quedó en la lista de espera en el número 91. A la pregunta de por qué este año ha habido estos problemas, Josefa González dice que «ha llegado mucha gente de Magisterio que antes hacía Psicopedagogía y ahora como no tienen esa posibilidad, se han matriculado en Documentación». Como el baremo para entrar es la nota del expediente, quien tiene menos nota se queda fuera «haya estudiado Magisterio o la diplomatura de Biblioteconomía y Documentación».

Alternativas

La joven universitaria, vecina de Benamaurel, explica que tanto su coordinadora del programa Erasmus como el decano de la Facultad de Comunicación y Documentación, Antonio Ángel Ruiz, se han portado «bien» porque les han informado y les han dado alguna alternativa como es «asistir como oyentes a las clases, pero no podían hacer más porque el número de plazas no puede ampliarse». No obstante, Josefa está informándose para poner alguna queja «no por el dinero para que me cubran los gastos que he tenido en Roma sino por el caos y por los



Josefa en Roma, donde ha estado un mes estudiando. ■ IDEAL

días que he pasado». Dice que en los próximos días intentará hablar con el Defensor Universitario.

Josefa es una de las estudiantes más afectadas porque no solo no ha podido acceder a hacer la diplomatura sino que ha perdido el Erasmus y, como no pueda matricularse en una licenciatura, también la beca. Pero hay más. Beatriz, representante de alumnos de los estudios de Biblioteconomía y Documentación, cuenta que hay estudiantes que al no poder continuar su carrera en la diplomatura han tenido que abandonar la universidad granadina. «A algunos les han dado la posibilidad de meterse en el máster, pero al haberse terminado ya el plazo para so-

licitar la beca tendrían también problemas según nos han dicho», relata esta joven universitaria. El jueves se reunieron con el decano y representantes del centro universitario, que los han escuchado y dado las alternativas que tienen a su alcance, pero que no son muchas.

Convocatoria extra

Biblioteconomía y Documentación que era una de las carreras que tenía vacantes en diplomatura y licenciatura se ha agotado. Y no es la única. Esa es la tónica general en toda la Universidad granadina. Hasta mañana estará abierta la convocatoria extraordinaria que ha abierto el Distrito Único Andaluz para ocupar las plazas que se han quedado libres en las universidades andaluzas. En Granada se han quedado sin dueño 596 plazas, pero la mayoría en Ceuta, Melilla y La Inmaculada. En los segundos ciclos son 141 las vacantes, pero en ninguno de los títulos son más de quince.

La Fundación UGR-Empresa renueva su patronato y vicepresidencia

■ A. G. P.

GRANADA. Nuevas caras. El nuevo vicepresidente ejecutivo de la Fundación General Universidad de Granada-Empresa, Jesús Chamorro Martínez, y la nueva directora gerente de la Fundación, Mercedes Romerosa Martínez, tomaron ayer posesión de sus cargos en el transcurso de una reunión del patronato de dicha entidad. El encuentro sirvió, asimismo, para la incorporación de dos nuevos patronos: el propio Jesús Chamorro, nuevo delegado del rector para la Transferencia, Innovación y Empresa, y el vicerrector del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de la Universidad granadina, Ignacio Molina Pineda de las Infantas.

Esta renovación en el patronato de la Fundación General UGR-Empresa se produce tras la reciente creación de la nueva Delegación de Transferencia, Innovación y Empresa en la Universidad de Granada. Esta entidad nace, en palabras de Jesús Chamorro, con el claro objetivo de «potenciar las relaciones entre la Universidad y el entorno productivo y empresarial, prestando una especial atención a la transferencia de conocimiento, el emprendimiento y la inserción laboral, sin olvidar la colaboración en formación con la Escuela de Posgrado». La nueva Delegación aglutina bajo un mismo paraguas la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) y la Fundación General Universidad de Granada-Empresa.

Los nuevos patronos

El delegado del rector para la Transferencia, Innovación y Empresa, Jesús Chamorro Martínez, es licenciado en Informática. Desde el año 1996 es profesor del departamento de Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial de la UGR. Mercedes Romerosa Martínez es profesora titular del departamento de Organización de Empresas de la Universidad granadina.

Visitas a **IDEAL**
www.ideal.es/visitas

COLEGIO AVE MARÍA
CASA MADRE



Alumnos de 4.º de ESO acompañados por los profesores Elías Shanem Valenzuela y M.ª Isabel Correa Urbano

GERENCIA DE URBANISMO
Y OBRAS MUNICIPALES DEL AYUNTAMIENTO DE GRANADA
SUBDIRECCIÓN DE PLANEAMIENTO
SERVICIO DE PLANEAMIENTO Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO

Expte. n.º 6.970/11

EDICTO
INFORMACIÓN PÚBLICA PARA ALEGACIONES A LA INNOVACIÓN PUNTUAL DEL PGOU-01 PARA EXCLUIR COMO "RESERVA DE TERRENOS" EL SUELO CORRESPONDIENTE A LA DENOMINADA ART-1 "BEIRO"

EL ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GRANADA, HACE SABER: Que mediante acuerdo del Excmo. Ayuntamiento Pleno de fecha 30 de septiembre de 2011, se aprueba inicialmente la innovación puntual del PGOU-01 para excluir como "Reserva de Terrenos" el suelo correspondiente a la denominada ART-1 Beiro. Lo que se hace público para general conocimiento, sometiéndose el documento aprobado inicialmente a INFORMACIÓN PÚBLICA POR PLAZO DE UN MES, contado a partir del día siguiente a la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, Prensa Local y Tablón de Anuncios del Municipio, en cumplimiento de lo establecido en los artículos 32.1.2º y 39.1 de la Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de Ordenación Urbanística de Andalucía. Durante dicho plazo se podrán formular las alegaciones que estimen pertinentes, encontrándose el expediente de manifiesto en el Servicio de Planeamiento, situado en el Centro Cultural Gran Capitán - antiguo edificio de las Hermanitas de los Pobres -, C/ Gran Capitán nº 22.

Granada, 25 de octubre de 2011
LA VICEPRESIDENTA DE LA GERENCIA DE URBANISMO Y O.M.M.,
Fdo. Isabel Nieto Pérez

Ferrari toma la iniciativa para 2012

En los libres de India volvieron a probar los nuevos alerones delanteros, que dejaron imágenes muy curiosas por los 'bailes' que hacían en el bacheado trazado de Buddh

FÓRMULA 1

:: DAVID SÁNCHEZ DE CASTRO

MADRID. Dice el dicho que quien golpea primero, golpea dos veces, y en Ferrari quieren que así sea. Una vez decididos el título de campeón de pilotos y el de marcas, todos los equipos han comenzado a pensar ya en la próxima temporada y el asalto al reinado absolutista de Red Bull Racing, y parece que la 'Scuderia' no quiere quedarse atrás, como le ha pasado estos últimos años.

El regreso de Rory Byrne al frente ha permitido poner en marcha las ideas que, en otras ocasiones, se obligaron a copiar del genio de la escudería de Milton Keynes, Adrian Newey. Tal y como pasara en Corea, Fernando Alonso y Felipe Massa han probado la especificación 2012 del alerón del Ferrari, además de otras piezas, como la suspensión específica para la próxima temporada.

Ya en Corea, tanto Alonso como Massa estuvieron ensayando con las piezas que, no obstante, diferirán mucho de lo que veremos en los ensayos de pretemporada de febrero y, sobre todo, de lo que se montará en los primeros Grandes Premios de la próxima temporada. El principal objetivo de Ferrari es entender, un año después, cómo funcionan las Pirelli. Mientras que Red Bull y McLaren han sabido tomar el camino que les marcaban los distintos funcionamientos, y, sobre todo, los cambios

de rendimiento entre los compuestos más duros y los más blandos, con un abanico de opciones en función de cada circuito y especificación, en la 'Scuderia' en ningún momento han llegado a entender las nuevas gomas que se han estrenado esta temporada.

Las imágenes de los alerones 'bailando' en el bacheado y sucio trazado indio han copado muchos de los rumores y comentarios en los mentideros habituales del 'paddock' del Gran Circo. En la 'Scuderia' son optimistas y de hecho apuestan porque, incluso en este circuito, puedan ser «fuertes», en palabras del más rápido de la jornada del día, un sorprendente Massa. El brasileño se ha llevado el 'premio' de acabar al frente de una clasificación en los libres de un Gran Premio, algo que no ocurría desde los primeros libres del GP de Gran Bretaña de este año y que ha sido la segunda vez esta temporada.

Alonso, con problemas

El estreno del circuito de la India no ha estado exento de polémica y líos. Fernando Alonso perdió casi toda la mañana en boxes por un problema en su motor, que se rompió a las siete vueltas del F1. El fallo se solventó para la segunda tanda, y todos pudieron ver cómo el español se colocaba tercero, tras su compañero Massa y Sebastian Vettel, cuyo ritmo augura un nuevo dominio de Red Bull para mañana.

El español, que se ha quedado deslumbrado por el novedoso y entretenido trazado indio, espera que la suciedad no suponga un problema. Esa ha sido una de las constantes en este GP, y una de las grandes críticas. La película de polvo sobre la pista, que causó diversos problemas –el más importante, un accidente de Jerome D'Ambrosio que provocó una bandera roja–, no dejó de acompañar durante todo el día a los pilotos. «Al



Fernando Alonso espera cabizbajo fuera de la pista después de que su monopla se detuviera en la cuarta vuelta. :: EFE

estar la pista tan sucia, si te sales de la trazada es como conducir sobre hielo; el domingo te lo vas a tener que pensar muy bien y estar muy seguro si quieres hacer algún adelantamiento. No puedes probar o meter el morro para ver cómo va, porque eso te puede suponer la pérdida de una posición en la siguiente curva. Adelantar va a ser una maniobra difícil porque la pista no va a estar en perfectas condiciones», avisó Alonso.

No obstante, para el asturiano «es un circuito bonito, con curvas interesantes, sobre todo en el último sector donde tienes que mantener un ritmo fluido de conducción y exprimir el coche al máximo». «También son interesantes las curvas en las que hay grandes frenadas, porque el cir-

cuito se hace el doble de ancho casi y eso puede permitir distintos tipos de trayectoria», señala un Alonso que, pese a todo, no cuenta para las apuestas de cara a la victoria y volverá a luchar por el podio.

Uno de los que, más que probablemente, se la juegue por la zona sucia será Lewis Hamilton. El británico, así como el mexicano Sergio Pérez, saldrán tres posiciones retrasados en parrilla por una sanción que les han impuesto tras no respetar las banderas amarillas. Jaime Alguersuari también fue llamado por los comisarios, pero finalmente se fue con un aviso y ya. Por si fueran pocos problemas para Hamilton, le han cambiado la caja de cambios de su monopla y este sábado tendrá que probar si, finalmente, va bien o no.

Nadadores de élite participan en una investigación sobre el entrenamiento en altura

:: EFE

GRANADA. Un total de 65 nadadores de élite de siete países participan en una investigación sobre el entrenamiento en altitud, que pretende comparar el efecto de distintas estrategias de entrenamiento en estas circunstancias sobre el rendimiento físico y deportivo, la técnica deportiva y el estado de salud.

Según informó la Universidad en un comunicado, durante los meses de octubre y noviembre Granada acoge a gran parte de los participantes en el proyecto denominado «Altitude», una iniciativa de investigación internacional. Los parámetros de seguimiento permitirán analizar el estado de las capacidades fisiológicas, respuesta hematológica, inmunológica, balance oxidante, composición corporal y adaptaciones cardiovasculares al entrenamiento en altitud moderada.

Para la ejecución del proyecto, Granada se constituye como uno de los pocos lugares del mundo donde puede practicarse la estrategia conocida como 'high-high-low', la permanencia en altitud moderada y entrenamiento 2-3 veces por semana a cota baja.

Todo ello se produce gracias a la proximidad entre el Centro de Alto Rendimiento de Sierra Nevada, a 2.230 metros de altitud, donde residen los nadadores, y la piscina del Centro de Actividades Deportivas de la Universidad de Granada (690 m). Esta ubicación estratégica es el requisito indispensable que permite a los nadadores llevar a cabo su entrenamiento en ambas localizaciones mientras residen en altura.

Ramsay sigue líder tras segunda jornada

GOLF

:: EFE

SOTOGRANDE (CÁDIZ). El escocés Richie Ramsay, con 137 golpes (-5) –ayer presentó una tarjeta de 72 (+1)–, sigue líder del Andalucía Máster de Golf, que se disputa en el club de Golf Valderrama, en Sotogrande (Cádiz), una vez completada la segunda jornada, en la que nueve españoles han pasado el corte.

Así, Sergio García, que volvió a ser el mejor español también en la segunda jornada, con 70 (uno bajo par), Miguel Ángel Jiménez, Alejandro Cañizares, Gonzalo Fernández Castaño, Pablo Larrazábal, Rafael Cabello,

Ignacio Garrido y Manuel Quiros y José María Olazabal, superan la criba de las dos primeras jornadas.

Richie Ramsay supo administrar la ventaja adquirida en la jornada inaugural, merced a los dos birdies –también tres 'bogey'–, mientras que entre sus perseguidores se desuelgan el inglés Ross Fischer (146) –con ocho 'bogey'–, y el escocés Stephen Gallacher (144), ayer con 76 golpes, tras dilapidar los tres de ventaja adquiridos ayer.

Prosigue su progresión Sergio García, que estuvo más regular, con dos birdies –hoyos 1 y 11– y un bogey, para colocarse con un total de 140 (-2); al que se une Miguel Ángel Jiménez,

que alternó errores –en los hoyos 4, 6, 8, 9 con enfado incluido y tirar el palo al mandar la bola a un árbol desde fuera de calle– con aciertos plenos –en el 3 y 10 y, sobre todo, en el 11 con un eagle–, para culminar con 70 (-1) que le aúpa a los primeros puestos.

El madrileño Alejandro Cañizares se mantiene en el grupo de favoritos al totalizar ayer 72 golpes (+1) y sumar 143. Gonzalo Fernández Castaño mejoró en un golpe su tarjeta, con 72 (+1), con cuatro 'birdie' que neutralizaron, en parte, los tres 'bogey' y el doble 'bogey'. Pablo Larrazábal también hizo mejor recorrido 73 por los 74 de la primera jornada; Rafa Cabrera tuvo en el hoyo once su talismán al lograr un 'eagle', para totalizar 147 golpes (74+73). Ignacio Garrido, con dos 'bogey' en su primer parte del recorrido, 'empañó' su actuación de la segunda jornada al final, con dos 'bogey' y un doble 'bogey', para totalizar 148.



El español Sergio García patear en el 'green' del hoyo 13. :: EFE